



# いりごだより

令和5年度 9月号  
大田区立入新井第五小学校  
校長 岡野 範嗣

充実した2学期を目指して

副校長 宮田 浩顕

今年も暑い日が続き、体調管理にはずいぶん気を遣われたことと思います。本日、第2学期を迎え、元気な子どもたちで学校も一気に活気づきました。夏休みの間には、ラジオ体操に始まり、親子プール、夏季プール、わくわくスクール、そして、26日に行われた夏休みこども会と、さまざまな取組に際しては、PTAの役員の皆様、おやじの会の皆様、スクールサポート入五の各ご担当者様、そして保護者や地域の皆様のご協力をたくさんいただき、楽しく会を終えることが出来ました。心より感謝申し上げます。

さあ、2学期が始まりました。今日の日を心待ちにしていた子どもたちが笑顔を輝かせながら登校し、元気な声が校内に飛び交っています。始業式、そして、各学級における学級指導の場では、どの子の表情にも2学期の取組に向けた期待感が表れていました。

今学期の大きな取組の一つとして、11月に行われる学芸会があります。先生方も夏休みの間から複数の台本探しに取り組んでいました。これから少しずつ準備に入っていくこととなりますが、4年ぶりということでも5・6年生しか経験していない学芸会、どのような発表になるのか、今からたいへん楽しみにしているところです。

さて、こうした学校行事は子どもたちの様々な成長の機会となっておりますが、このことに合わせて、子どもたちの心身両面の成長には、毎日の学習指導、生活指導などの日常的な教育活動の充実は欠かせないことです。学習面については、児童の学習状況を把握しながら、基礎学力の定着に向けて今年度の事業改善プランを作成し、授業改善に日々取り組んでいるところです。ホームページにも掲載していきますので、ぜひご覧いただき家庭学習の参考にいただければと思います。

子どもたち一人一人が、心身共に大きく成長する2学期となるよう、精一杯取り組んでまいりますので、引き続きご理解とご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

## 9月の行事予定

日	曜	行 事
1	金	始業式 引き渡し訓練 4時間授業 給食なし
2	土	開校記念日
3	日	
4	月	計測(3・4) 委員会 給食始
5	火	計測(1・2)
6	水	計測(5・6) 4時間授業
7	木	
8	金	安全指導 入五ギネスリハ 水泳指導終
9	土	土曜授業 入五ギネス 補習教室
10	日	
11	月	クラブ 夏休み作品展始
12	火	
13	水	租税教室(6) 区漢字検定
14	木	
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	敬老の日
19	火	
20	水	4時間授業(5-2研究授業のため)
21	木	夏休み作品展終
22	金	
23	土	秋分の日
24	日	
25	月	クラブ
26	火	
27	水	4時間授業(3-1研究授業のため)
28	木	
29	金	
30	土	

## 【10月の主な行事予定】

- 10月14日(土) 学校公開  
表現運動発表会
- 17日(火) 演劇教室(全)
- 19日(木) 連合音楽会(5)
- 23日(月) 持久走旬間始
- 26日(木) 交通安全教室(全)
- 31日(火) セーフティ教室(全)  
薬物乱用防止教室(6)

※予定は変更になる場合があります。

## 6年生 とうぶ移動教室

7月6日（木）7日（金）の2日間、6年生は「とうぶ移動教室」に行ってきました。初日は山登りやナイトハイク、キャンプファイヤー、最終日には魚釣り体験やリンゴ狩りをするなど、長野県の自然を満喫しました。長野県の自然豊かな環境で、学校では経験することのできない貴重な体験がたくさんできました。

東麓ノ登山では、険しい岩道もありましたが、友達と声を掛け合い励まし合いながら頂上まで全員で登ることができました。山頂は、360度どこを見渡しても美しい景色が広がり感動的でした。夜は、キャンプファイヤー・ナイトハイクをしました。満天の星空の下、大きな炎を囲みながら、踊ったりゲームをしたりして夜を楽しみました。2日目は、魚釣り体験・ブルーベリー狩りをしました。魚釣りでは初め、餌のブドウ虫を触ることに抵抗していましたが、やっていくうちに段々と慣れて触れるようになり「初めてのことも、やればできる！」という成功体験につながりました。

1泊2日という短い時間でしたが、友達と生活する体験を通して、一人一人が大きく成長をすることができました。



## 3年生 社会科見学



7月11日（火）3年生は、社会科見学に行ってきました。3年生になって社会の学習が始まり、1学期は、自分たちが住んでいる大田区について学びました。当日は、田園調布・池上本門寺・トラックターミナル・団地倉庫・テクノフロント森ヶ崎の見学と、盛り沢山の1日でした。バスに乗っての校外学習は、遠足に続いて2回目でしたが、バスの乗り方や施設の見学の仕方など、しっかりと約束を守って進めることができました。「警察署と消防署だ！」「環七通りを通っているね！」「羽田空港が見える！」「学校の近くにあるお店と全然違うね。」など、教科書や資料を通してこれまで学習してきたことから、実際に本物に触れることができ、貴重な経験となりました。施設ではもちろんのこと、バスの中からもたくさんの発見をし、楽しみながら学ぶ3年生の姿を見ることができ、充実した学びの機会となったことが嬉しかったです。

生活指導部より

### 9月の生活指導目標 「規則正しい生活を送りましょう」

長かった夏休みが終わり、いよいよ2学期が始まりました。休み中は、家族でゆっくりと過ごしたり、自然と触れ合ったり、夏休みにしかできない貴重な経験がたくさんできたのではないかと思います。学校でも、夏季水泳で、子どもたちの元気な姿に出会うことができました。

さて、長い夏休みの間、子どもたちはどのように過ごしたのでしょうか。夏休みは、学校生活と違って、時間にこだわることなく過ごすこともできますが、生活のリズムが乱れるものともなってしまいうこともあります。つい夜更かしや朝寝坊をしてしまったり、冷たいものばかりを食べてしまったりしたこともあるかもしれません。そんな子どもたちは、決まった時間通りに行動したり、長時間集中して学習したりすることはすぐには難しいでしょう。

学校では、基本的な生活習慣を見直し、一日も早く、生活のリズムを取り戻せるように指導していきます。生活習慣の見直しを、ぜひご家庭でもご協力いただきたいことがあります。それは、「進んで挨拶をすること」と、「時間を意識し行動をすること」です。進んで元気な挨拶をする入五小の子どもたちでいられるよう、また、いつでも自主的な行動ができる子を目指して指導していきます。

残暑が厳しい中、子どもたちが睡眠時間を十分に取って、朝ごはんをしっかり食べてから登校できるよう、ご家庭のお力添えをよろしくお願いいたします。